
 

ふるさと大好き   給食週間   2019.11.25～29 

生まれ育った天龍村や長野県で作られている食材を使った給食をいただき、感謝の気持ちをもち、食につい

て関心を高めることを目的として給食週間を実施しました。五平餅など郷土料理をいただいたり、ビデオ撮り

した共同調理場の様子を見たり、講師の方から特産“ていざなす”についてお話を聞く機会も設けました。希

望献立の立案の時は盛り上がったようです。 

・給食週間ということで、希望献立を考えました。あらかじめ書いた個々の献立を参考にしながら決めました。先生たちの 

意見も聞いて、みんなが納得するような献立を考えることができたと思います。希望献立を食べる日が楽しみです。 

     

 

緊張気味に  生徒総会・新役員の挨拶そして引き継ぎ  2019.12.4&10 

現生徒会役員で活動してきた総括をし、新生徒会への引き継ぎを行いました。 

             今年度のスローガンはどうであったか。各委員会活動についても全校生徒で共有 

             できました。意見も活発に出され、自治の精神が育っていると感じました。 

・生徒総会はとても大事な会なので、気を引きしめていきました。手を挙げようとするのですが、なかなか勇気がでませんでした。 

緊張のため「意見」を「質問」とまちがえてしまいました。4人の先輩たちはそれでも冷静に取り組んでいて、さすがだなと思いま 

した。 

・生徒総会では、今の３年生の姿がどのような姿なのかを見ていました。また、自分は来年 

3つの役割を任されたので、しっかりやっていきたいと思いました。 

・引き継ぎ会は重要な時間だと自分の中ですごく感じていたので、不安も大きかったです。 

相手が真剣に話を聞いてくれたり、分からないところをたくさん質問してくれて安心しました。 

昨年の自分を思い出しました。 

 

🍠ホクホクでした  焼いも会  2019.12.5 

・小学校の時は自分たちで企画して、1から手で火を起こして焼いもをしていました。中学で初めての焼きいも大会だったのでど 

んな感じなのか気になっていました。朝から男女分かれて準備をして、火の番は先生にお願いして、あとは放課後みんなで焼 

きいもを食べました。手に取ったものが運悪くぼそぼそでしたが、まぁまぁ甘くておいしかったです。 

・朝木を集めたり、穴を掘ったりしました。その後は先生たちに任せて授業にいきました。帰りの時間でいもを食べると、パサパサ 

でかたかったです。はずれでしたが、2個目は当たりでした。・久しぶりに焼いもをやったり、たき火を見たので楽しかったです。 

 

 

 

 

R1学校便り 天龍中学校ホームページ校長室より➈ 



1年生が活躍  新入生体験入学・説明会  2019.12.16 

来年度入学予定の児童 6 名が中学校で体験授業そして入学説明会に出席してく 

れました。社会科の授業を受け、緊張気味ながら自分の考えをしっかり発表する 

姿を見させてもらいました。中学生の授業の様子も見学したいという要望も出さ 

れました。少しでも不安を取り除き、希望をもって入学してくれるよう考えてい 

きたいと思います。 

【説明した 1 年生の感想】 

・6年生は初めにぎやかでしたが、緊張してシーンとなっていました。私は挨拶があったので、 

よけいにガチガチでした。途中で分からなくなったり、ハプニングがあったけど、3人で乗り切 

ることができました。1番楽しくできたのは、○✕クイズです。中学校生活や先生のこと、きまり 

などたくさん覚えることがあります。6 年生が入学して、それが生かされるとうれしいです。 

・6年生を見るとなんだかなつかしく感じました。真剣に説明を聞いてくれてうれしかったです。 

終わってから楽しく話ができてよかたです。 

  【6 年生より】 

・社会の授業が分かりやすかった。そして一年生の説明で色々なことを考えることがで 

きた。中学が楽しみ。 

・中学校に行ったらやることが分かったので、安心した。 

・○✕クイズで楽しみながら先生たちのことを知れた。「自主・敬愛・練磨」に基づいた決 

まりがすごいと思った。 

・中学生はてきぱきと行動したり、大きな声でていねいに教えてくれたので聞き取りやすかったです。 

 

梅花 PROJECT   看板・チラシ作り・10分間走   2019.12.12 

2020 年 2 月 16 日（日）に開催される第 51 回天龍梅花駅伝大会に関わる活動である天龍中梅花 PROJECT

の活動がいよいよ具体的に動き出しました。出場に関する“走”と販売に関する“食”の活動についてグルー

プ案をもとに全校生徒で方向を決め出しました。「中学校チームで出場する」「お茶クッキーを試作」などを決

定し、看板やチラシを製作しながら、“おもてなし”の気持ちを高めています。週２～３回の全校 10 分走に

も熱が入っています。 

・梅花駅伝に天龍中チームとして出場すると決まってから最初の 10分間走だったので、少しプレッシャーがありました。疲れまし 

たが、このままあきらめると自分の気持ちに負けてしまうと思ったので、少しきつくても走り続けることができました。 

・食の活動の販売についてやサービス品の提供について考えました。昨年の経験をいかして収穫量も考えながら話し合いが 

できました。走の活動も合わせて、みんなで頑張りたいという気持ちになりました。 

・若鮎茶のラベルづくりをしました。背景とお茶の色が緑なので、一緒にならないように少し色の明るさを変えて塗りました。 

     



ハンガーPROJECT  出張製作会 山百合荘へ 2019.12.13 

村内のディサービスセンターの皆さんからの声をお聞きし、ハンガーPROJECT チームの生徒が出張製作

会を実施しました。中学生と一緒に製作することで出来栄えもよくなり、若い子との交流がなによりの健康維

持につながると好評でした。生徒たちもやりがいを感じたようです。ボランティア活動として継続的に行って

ほしいと思います。 

・おじいさんやおばあさんには報告をしたり、実際にハンガーに触れてもらったり 

しました。みなさんは私たちよりも上手くて、私たちよりも早くつるつるすべすべ 

になりました。テレビでハンガーの活動を見てくれている人もたくさんいました。 

とてもうれしいです。もっとたくさん削ってほしかったけど、30分しかなくて残念 

でした。『楽しかった』と言ってくれたので、次回来るのがとても楽しみです。 

・一緒にハンガーを磨きました。おばあちゃんはとても満足した様子だったし、 

村民として僕たちの PROJECTに協力してくれて、とても嬉しかったです。おば 

あちゃんたちのためにもこの PROJECT を続けていきたいです。 

・お年寄りの人とは中学生が一緒にやった方がいいと前から言われていたので、それが今日できてとても嬉しかったで 

す。『共同作業だで、力が入るなぁ』って言ってくれて、なんか感動してくれました。帰る時は『最後までありがとう』って言 

って手を振ってくれました。とてもいい経験ができたと思いました。 

  

 頑張りました  天龍リバース ナイター野球納会   2019.12.16 

村内のナイター野球リーグ戦も終了し、今年度の納会に 

出席しました。天龍リバース（中学生・PTA・OB）チーム 

は 1 つの大会で優勝し、トロフィーと賞状をいただきまし 

た。副賞は野球道具にあてたいと思います。おめでとうご 

ざいました。保護者・OB の皆様、ありがとうございました。 

 

明日から冬休み  2学期終業式  2019.12.26 

 【校長の話 一部抜粋】 

「夢は見るもの 目標は達成すべきもの」これは私の心得です。夢ってなんでしょう。辞書には将来実現させたいと思

っている事柄とか、現実からはなれた空想や楽しい考えとかはかないこと。たよりにならないことと書いてあります。もとも

と現実にはないことです。しかし、それがないと目標がもてないですよね。目標が達成されれば夢が叶う、実現するとい

うことで、夢ではなくなるということだと考えます。私は生徒たちに将来の夢や部活動などでも夢をもちなさいと言ってい

ます。そしてそれにつながる道を本気で考えて、具体的な目標を立てて取り組みなさいと。一年後、半年後、一か月

後、一週間後どうなっていたいか、そのために今日はどう取り組むのか、と目標を立てて頑張れと言います。目的はす

べてがその夢を実現させるためだからです。 

ですからちょっと頑張れば達成できる目標を立てて取り組むことがポイントで、達成できたら、どうして達成できたかを

しっかり分析してほしいと思います。そして次のちょっと頑張れば達成できる目標を新たに立てて取り組んでほしいで

す。もし達成できなかったら、一段前の目標にして、達成してから戻すことも考えてほしいと思っています。 

2学期そして今年一年をしっかり振り返り、自己分析をして新年のスタートに新たな決意をしてほしいと思います。 

 



ハンガーPROJECT    第 23 回ボランティア・スピリット・アワード 全国表彰式  2019.12.22 

文科省及び日本赤十字社が後援していてボランティア活動を表彰し、仲間と交流したり活動を援助してくれ

るボランティア・スピリット・アワードにおいて、北関東信越ブロック中学生部門でブロック賞を受賞しまし

た。先月栃木県で行われたブロック表彰式に続いて、全国表彰式にも招待され代表者が出席してきました。22

日には希望生徒と職員で表彰式に参加させていただき、全国各地の中高生や先生方から多くの刺激をいただき

ました。ご理解ご協力をいただいた村教委をはじめ村当局の皆様に感謝申し上げます。 

・一日目は緊張がおさまりませんでした。説明は 3分以内に済ませないといけないので 

「失敗したらどうしよう」という不安がありましたが、自分なりの説明ができたと思います。 

みんながフレンドリーで気軽に握手したり、ハイタッチしたりしました。とても楽しい自己紹介 

になりました。二日目は表彰式本番でした。特別表彰されてもされなくても、自分にとっ 

てはとてもいい経験でした。三日目、皆で最後のミーティングをしました。ここでは一人一 

人感想などを言いましたが、まさかの一番最初に指名されました。自分は絶対泣かん!と言っていたのに泣いてしまっ 

て、もう気持ちがいっぱいでした。3日間という長いようで短い日でも友情はすごいあって、帰るのが嫌でした。また来年も 

是非行きたいと思いました。 

・表彰式を観覧しに新宿まで行きました。同世代とは思えないくらい堂々としている人が多かったので、びっくりしました。 

天龍中にも新たな活動を取り入れられるようにしたいです。 

  

高校の先生から指導を受けました  陸上班    2019.12.17 

陸上班の跳躍及び投てきに取り組む 3 名の生徒が、陸上競技を専門としている高校 

          の先生から直接指導をしていただく機会を得ました。技術的な指導の他に普段の練習 

メニューなどをアドバイスいただき、翌日からさっそく実践する様子が見られました。 

阿南高校で砲丸投げを教えていただきました。最近あまり投げてなかったので、しっかりできるかわかり 

ませんでした。しかし砲丸専門の先生に、分かりやすく教えてもらい前より上に高く跳ぶようになりました。 

今日たくさんのことを学んだので、次回からの練習に生かしたいです。 

・短距離のトレーニングを教えてもらって、一番大事だったところは「一歩目はかかと」と「おへその下を意識」 

ということでした。この 2つを心がけてこれからやっていきたいです。 

 

ハンガーPROJECT ふるさとＣＭ大賞 最終審査会 2019.12.1 

毎年恒例の長野県ふるさとＣＭ大賞。今年の天龍村は手作りハンガーPROJECTがテ 

ーマとなり、生徒や卒業生が出演しました。第一次審査を通過し、最終審査当日は長 

野市で PRをしてきました。敢闘賞をいただきました。おめでとうございました。 

 

長野市まで行ってきました。生徒は 4 人で教頭先生も一緒で

した。2人の先生が朝見送りに来てくれありがたかったです。本

番はとても緊張しました。インタビューをされたときは、やばかった

です。 

  

 



歌って踊って   龍の子フェスティバル     2019.12.22 

毎年行われている村内小中高校生によるクリスマスイベント“龍の子フェスティバル”に1年生2名が参加。

日頃の通っている習い事の発表をしました。参加者は多くは小学生ですが、中学生は堂々とした発表で会場を

盛り上げてくれました。 

・今年は主にピアノ・うた・ダンスの活動発表をしました。あまり練習する時間がなかったので、つっかかることも多かったけ 

ど、なんとかそこを踏ん張ってやりきることができました。最後に今頑張っていることや夢を発表しました。みんな自分で考 

えてお客さんに思いを伝えられていてよかったです。 

       

 

職員研修    天龍小中合同職員研修旅行   2019.11.30 

今年の職員研修旅行は、初めて小中合同で実施しました。 

山梨県をメインにリニア館やワイン醸造所を見学しました。 

小中の先生方の親睦がより深まりました。 

 

 

 

 

 

 

お知らせ     リニューアル 3 代目の看板設置（天龍小）  2019.12.23 

1999年度から天龍小学校で地域住民と一緒にごみ拾いを行う「天龍ピカ 

ピカ大作戦」を実施中。2001年度に初代、2012年度に 2代目、そして今回 

3代目となる看板を設置しました。標語やデザインを全校児童から応募して 

6年生が描きました。 

卒業生である中学生も、看板を見るたび環境美化の思いを強くしてくれ 

ると思います。 

 


